
令和４年度２月度 戸畑郷土史会活動報告 　　作成　；　若曽根

日　時：令和０４年２月６日（日）　１０時～１２時
場　所：戸畑生涯学習センター 上田，竹内（英），山中，小石，安田，宮崎，佐々木，

　３階第２集会場 林田，若曽根　
（計　９名）

１．上田会長挨拶
来月は新年度の計画の話をしたいと思います。よろしくお願いします。

２．３分間スピーチ（主な内容について）
1 佐々木 ・戦争の体験について、戦後の若い世代になると殆ど知らない。逆に戦前の人から

　は凄まじい体験話が聞ける。少しでも記録に残したい
2 　宮崎 ・いとうずの森の園長の講演会に参加して，友の会に入会し，パスポートをもらい

　ました。園内を訪れていると、山頭火の昭和９年の歌碑が目に留まりました。
3 竹内(英)・いとうず遊園の２代目の園長は阿南哲郎氏です。文化財を守る会で戦争時の食事

　の再現をしたが、味付けが良かったせいか美味し過ぎて戸惑いました。
4 　山中 ・1月18日玄関の「上がり框」で転んで肩やひざを打ち病院へ行ったが，看護婦さん

　に上がり框の意味を聞かれ驚いた。
5 　小石 ・戸畑が廃れてきているので，歴史の再認識をしてもらう為に本を発刊した。

6 　林田 ・昨日戸畑図書館に行って牧山古墳から出て来たレプリカの蟠螭文鏡(ばんちもん
　きょう)を見てきました。

7 　田中 ・昨年１２月に神戸に行って来ました。三宮・元町をぶらつきました。

8 　上田 ・３分間スピーチは自己紹介から始まり，１分間スピーチ、３分間スピーチにな
　りました。前の事務局長の青木ｓのスピーチ後のコメントが良かった。

9 　安田 ・天籟寺のすべてを「天籟寺物語」としてまとめました。天籟寺の聖地もあります。

10 若曾根 ・阿南哲郎氏は、詩人でもあり八幡を題材にした詩を読んだことがあります。

２．卓話

　・卓話 郷土史会の６年間を振り返って 田中会員

＊＊戸畑の山笠で知り合った青木ｓに勧められて入会。
大阪万博の時に山笠も参加した時、岡本太郎ｓ・宗左近ｓ・青木sが並んで観ていた。
岡本太郎ｓの「山笠は　十分荒っぽい　十分美しい」の言葉が忘れられない。

３．その他
　・来月の定例会は　３月１３日（日）　１０～１２時　戸畑生涯学習センター

　　新年度の事業計画の話をしますので，卓話はありません。

  ・会員の友松氏が病気のため退会との連絡がありました。


